



NUESTRA LUCHA

Organo provin-
cial del Partido
Socialista y por-
tavo de la
U. G. T.

MURCIA — Año 5 — Tercera época — Número 3

JUEVES, 23 DE SEPTIEMBRE 1937

Redacción y Administración: Plaza 6 de Octubre — Tel. 1391

LAS GLORIOSAS ARMAS DE LA REPUBLICA

Nuestro Ejército Popular demuestra nuevamente su potencialidad combativa en los frentes de Aragón

PARTES DE GUERRA

Después de constituirse el Consejo Provincial vamos a la auténtica unidad de acción

La constitución del Consejo Provincial registra la iniciación de una nueva etapa, interesantísima, tanto desde el punto de vista político como desde el punto de vista oficial, pues, de una parte, el hecho de estar representadas en el alto organismo de nuestra provincia absolutamente todas las fuerzas del Frente Popular, y, de otra, la necesidad de resolver los problemas de la retaguardia, obligarán a las organizaciones antifascistas a redoblar sus esfuerzos, impelidas, sólo, por el ansia de servir a la causa que nos es común.

No concedemos importancia a algunas ausencias políticas, no porque merezcan nuestra consideración—que, de propósito, les ofrecemos colaboradas—sino porque opinamos que no puede responder a un propósito decorado esta circunstancia, sin duda, casual. Otra cosa sería demostrar que los intereses generales quedaban subestimados ante la ambición particular y que más que a desbrozar el camino—nada fácil—del porvenir, se pretende conquistar la hegemonía política, sin pensar, no pocas veces, que los Partidos se forman y mantienen en el decurso de los años, y que la historia no es recuerdo desdeñable sino experiencia imprescindible y auto-educación inapreciable.

Nosotros deseáramos que la constitución del Consejo Provincial constituyera motivo suficiente para aglutinar sin reservas a todos los antifascistas de Murcia, para estrechar los vínculos en la acción, recordando, tal hora, que sólo así podremos asegurar la victoria. ¿Se cumplirá nuestro deseo? ¿O este hecho que nosotros recibimos con regocijo ahondará las diferencias existentes? La respuesta no puede darse—ni la pedimos—a humo de paja. Que la reflexión domine a quienes corresponde la firme responsabilidad de dirigir los acontecimientos, de toda índole, que suceden sin descanso en la retaguardia antifascista de nuestra provincia, y que nuestras exhortaciones no caigan en el vacío, pues que fueron anunciadas con angustia y esperanza al mismo tiempo.

LA LUCHA EN EL SUR

Las tropas leales avanzan sobre Torrehermosa, haciendo que su rendición se considere inminente

Valsequillo, 22.—(Del enviado especial Febus).—La jornada de ayer, como es habitual, fué de máxima actividad, y de las más brillantes. Desde el amanecer nuestra artillería cañoneó furiosamente las líneas enemigas del subsector Simez-Peñarroya para despejar el camino que luego había de conquistar la caballería e infantería apoyada por los tanques.

A las doce decretó algo la acción armera y aparecieron diez aviones de bombardeo y dos cazas republicanos que cascaron fuertemente las posiciones fascistas. Nuestra aviación fué todo el día dueña del aire.

A media tarde estuvimos en las avanzadas de Granja de Torrehermosa, donde se combatía enérgicamente por inicia-

tiva de nuestras tropas para conquistar esta importante villa. Por este ala se ha dejado la provincia de Córdoba atrás y el Ejército popular se ha adentrado en la de Badajoz unos quince kilómetros.

Hemos seguido de cerca la marcha del combate, situándonos en las avanzadillas que se encuentran a medio kilómetro de Granja de Torrehermosa.

La artillería disparó durante varias horas sobre los reducidos fascistas causando grandes destrozos. Muchos edificios están ardiendo y la población civil evacua el pueblo. Desde las posiciones de altura se ve perfectamente a los fascistas situados en la torre de la iglesia desde donde disparan incesantemente sus ametralladoras. Nuestros soldados apesar de que el terreno es llano es llano y hay que avanzar a pecho descubierto no se arredran.

La parte principal de las operaciones la lleva la 46 Brigada Mixta, antigua columna Uribarri, que se ha cubierto de gloria. En su avance logró llegar al cementerio de Torrehermosa.

La rendición de los defensores de este pueblo se cree no tardará de producirse, aunque se defienden enérgicamente.

En dos horas y media se hicieron cerca de dos mil disparos de cañón.

LA PATRIA SOCIALISTA

LAS GRANDES MANIOBRAS DEL EJERCITO ROJO

Moscú, 22.—Ayer, el Comisario del Pueblo de Defensa, camarada Vorochilov, acompañado del jefe del Estado Mayor del Ejército Rojo y del secretario del Comité Central del Partido Comunista, ha

Nuestras fuerzas conquistan importantes posiciones en el frente de Aragón. En Asturias se continúan rechazando los ataques enemigos

CENTRO.—Las fuerzas propias han ocupado varias posiciones entre Peña del Aguila y la Sierra de la Paradilla del sector de Robledo de Chaveña.

ESTE.—En el Alto Aragón nuestras fuerzas, después de una brillante operación, han conquistado Cuculas, cota 1106, Aliué, Ermita de San Pedro y las cotas 923 y 900 del Llano. Se ha ocupado toda la zona comprendida entre el río Gállego y su afluente el Luarga, así como Nacizo y Maldogirá, dejando envueltas las posiciones de Tamarreña, Castillo de Lerez y La Nave. Más al Norte ha sido cercado

Madrid totalmente y desbordado Yéscar por el Oeste. Entre el río Gállego y el Auri han caído en nuestro poder, después de vencer la resistencia enemiga, Escuer, Arguizal Gué. En la Ermita de San Pedro se copó toda la guarnición, haciendo veinticinco prisioneros. Los prisioneros hechos en otros lugares alcanzan la cifra de ciento cincuenta, habiéndose cogido, además, cuatro cañones, ocho ametralladoras y ciento cincuenta fusiles.

NORTE.—En el frente oriental los facciosos presionaron por Ortiguero y sur del Pedroso, donde las fuerzas propias

resistieron. También atacaron Lámara en el cruce de la carretera y Arenas de Cabañas con la de la costa, siendo rechazados. La artillería propia disparó contra San Antolín y la enemiga sobre Peza. La aviación bombardeó y ametralló siete veces las posiciones de retaguardia del Pedroso, Rebollada y alturas de Salcedo. En el frente de León fueron rechazados varios ataques facciosos apesar de la actuación intensa de la artillería y aviación enemigas. Las últimas noticias anuncian la ocupación por el enemigo de Los Vertices, de Gallo y Machamedio.

SUR.—Esta mañana nuestras fuerzas atacaron Granja de Torrehermosa pero la artillería enemiga actuó muy intensamente y les obligó a replegarse. Se recogieron en el campo enemigo más de quinientas cabezas de ganado. Nuestras baterías dispersaron una concentración enemiga entre Granja de Torrehermosa y Azuaga. Se han hecho diez prisioneros. SUR DEL TAJO.—Sin novedad.

LEVANTE.—Ligeros tiroteos en el sector de Ceñilla se ha verificado un reconocimiento sobre la posición de Pozo sin encontrar enemigo.

Tempestuosa manifestación antijaponesa en Berlín

Praga, 22.—En un cine de Berlín se produjo una tempestuosa manifestación antijaponesa durante la representación de un documental que mostraba el bombardeo de Shanghai por los japoneses.

La manifestación llegó a alcanzar proporciones tan violentas que tuvo que intervenir la policía.

La actitud de un fascista Chile reacciona enérgicamente contra su representante en la Sociedad de Naciones

Santiago de Chile, 22.—Con motivo de la actitud del representante de Chile en la S. de N., señor Edwards, que contraviniendo órdenes de su Gobierno votó en contra de la reelección de España para el Consejo de la Liga, hay en este país gran agitación política.

La Prensa de Santiago publica violentísimos artículos contra Edwards.

encabezados con grandes titulares, considerando la conducta de su diplomático como un caso de traición. Se acordó realizar una huelga como protesta contra la actitud que en Ginebra adoptó el representante chileno y como homenaje a la España leal, a la que se deben dar terminantes explicaciones. Se han adoptado acuerdos gravísimos, ya que se acusa a Edwards de haber desobedecido las órdenes que tenía. El ministro de Relaciones Exteriores ha declarado que toda la responsabilidad del voto adverso para España que emitió Edwards recaía exclusivamente sobre él. Este hecho ha determinado la unión total de las izquierdas del país, que han acordado exigir el apartamiento absoluto de Edwards.

La Prensa de izquierdas hace comentarios elogiosos de la actitud generosa del Presidente Negrín, que contrasta con la intriga dirigida por Edwards, quien ha llevado su saña a dar publicidad a la correspondencia privada sostenida entre ambos. El próximo Consejo se espera con gran expectación y se supone que en él será estudiada la política seguida por Edwards.

El Gobierno trataba inútilmente de ocultar la participación de Chile en la votación contra España. Amparándose en el secreto del escrutinio, pretendía negar que el representante chileno fuera el que maniobrara para conseguir el desplazamiento de España del puesto semipermanente de la Sociedad de Naciones.

Pleno extraordinario de la Federación Socialista Valenciana

Se tomaron importantes acuerdos de adhesión al Comité y a la Ejecutiva nacionales del Partido

Valencia, 22.—La Federación Socialista Valenciana ha celebrado un Pleno extraordinario, en el que se acordó adherirse a las resoluciones del Comité Nacional y de la Ejecutiva del Partido. Asimismo, se hizo patente la satisfacción de los reunidos por el fortalecimiento de la disciplina interna del partido.

La detención de Troncoso

La prensa francesa de derechas, contra el bandolero faccioso

París, 22.—Hablando de la detención de Troncoso, un diputado derechista francés escribe en "L'Époque":—"Es inadmisibles que un jefe militar extranjero, que desempeña funciones elevadas, pase la frontera con motivo de hechos en que interviene la justicia francesa y se permite amenazar a las autoridades francesas."

"L'Acción Française" dice:—"Francia no puede tolerar que los extranjeros se entreguen a manejos inadmisibles dentro del territorio francés."

"Le Petit Journal" dice que Troncoso ha declarado ser el único responsable del golpe de mano de Brest.

También se acordó mostrar su identificación absoluta con el Gobierno que preside el camarada Negrín, a cuyo efecto se envió a Ginebra un telegrama, felicitándole por su acertada gestión, defendiendo el nombre de España ante la Sociedad de Naciones.

La Prensa local y nosotros

Nuestros estimados colegas "El Liberal" y "Confederación" han recibido nuestro primer número con términos cordiales y deferentes, correspondiendo al saludo que en nuestro primer editorial dirigimos a toda la Prensa.

Sinceramente agradecemos la buena disposición que sus palabras revelan, para afirmar nuestro deseo de realizar en común la misión que a la auténtica prensa antifascista está encomendada en estos graves instantes.

Ni que decir tiene que este propósito nuestro se extiende igualmente al portavoz provincial del Partido Comunista, "Unidad", cuya aparición en la palestra saludamos con todo afecto.

LATIGUILLOS Y LATIGAZOS

El tiempo del brazo de la verdad puede dar vida a un periódico o a dos periódicos. Pero la estupidez, la mala fe y la leva jesuítica pueden engendrar algo que no merece un periódico.

Cuando Pablo Iglesias—figura máxima del proletariado español de todas las épocas—entró en la fase mortal de la enfermedad que le llevó al sepulcro, los socialistas de entonces no publicaron en sus periódicos retratos del gran luchador, pues no creían lícito especular con la hipótesis. Y se trataba de un verdadero conductor de masas...

Mucho peor que ir embutidos en uniformes, más o menos elegantes, pero, al fin y al cabo, impuestos por el alto mando a quien todos los antifascistas han de obedecer, es ir embutido en la túnica política del Partido de moda, sobre todo cuando la indumentaria que corresponde a los sujetos sobre quienes sentamos la afirmación, es la monástica.

Don José Ballester Gozalvo recordaba ayer en un Consejo Popular de Guerra aquel episodio de la comedia "Tarari" en que los locos sustituyen a los loqueros y los tratan como a verdaderos alienados. Algo de eso va a ocurrir muy pronto, si no se le pone remedio a tiempo, en nuestra retaguardia: los fascistas ocuparán todos los puestos de responsabilidad—claro que en nombre de poderosas organizaciones revolucionarias—y los antifascistas seremos juzgados por enemigos del régimen...

Los "apolíticos" son los políticos más sagaces, y la hora de los arreglos.

¿Qué tal estaría que los líderes natos del pueblo extremaran la diligencia para condenar a algún especulador?

El ferrocarril de Tarancón a Torrejón de Aldoz, será pronto un hecho

Valencia, 22.—El secretario general de la Comisión realizadora de las obras del ferrocarril de Tarancón a Torrejón de Aldoz ha hecho unas declaraciones al redactor de NUESTRA LUCHA Eduardo Buitg sobre los trabajos que se están realizando en dicho ferrocarril. Ha hecho un caluroso elogio del personal técnico y obrero que trabaja en estas obras, y ha dicho que muy pronto podrá establecerse el transporte.

MADRID

VISITA A LOS FRENTE

Madrid, 22.—Los alcaldes de Madrid y El Escorial han visitado los frentes del Pardo y Aravaca.

SIN NOVEDAD EN EL CENTRO

Madrid, 22.—A mediodía recibió a los periodistas el general Miaja, quien dijo que no ocurría novedad en los sectores del Centro.

MATALLANA, CORONEL

Madrid, 22.—El teniente coronel Matallana, jefe de Estado Mayor, ha sido

